

Waktu itu ada sebuah punggung gunung depan jalan dan ada lagi punggung lain di sebelah kanan dari jalan yang di tempuh, maka dilakukan pembidikan yang mengarah kepunggung gunung tersebut dengan hasil bidikan 40° dan 320° maka dilakukanlah *back azimuth* atau membalikkan arah bidikan dengan cara apabila hasil bidikan kompas kurang dari 180° maka hasil bidikan tersebut harus ditambah dengan 180° dan apabila hasil bidikan kompas lebih dari 180° maka hasil tersebut harus dikurangi dengan 180° , dengan demikian arah balik atau *back azimuth* telah diketahui, dengan demikian maka *back azimuth* dari bidikan yang telah dilakukan oleh anggota Mapalsa ketika pendakian adalah $320^\circ - 180^\circ = 140^\circ$ untuk *back azimuth* punggung gunung yang di depan jalan dan $40^\circ + 180^\circ = 220^\circ$ untuk punggung gunung yang berada di sebelah kanan jalan, setelah mengetahui arah balik dari bidikan yang telah dilakukan di punggung gunung yang ditemukan maka mereka mencocokkan kondisi sebenarnya dengan kondisi yang ada dipeta, kemudian mengukur dengan menggunakan protactor dan menarik garis lurus dari kedua punggung yang ada dipeta dan persimpangan antara kedua garis yang telah dilakukan itulah letak posisi yang sebenarnya dan posisi yang ada dipeta setelah di ketahui letak posisi keberadaan langkah selanjutnya menentukan keberadaan titik koordinat lintang dan bujur, dengan cara menghitung antara lintang dan buju terdekat yang sudah ditentukan oleh peta, pada setiap karvaknya terdapat 37mm

- a. Kompas adalah alat untuk menentukan arah mata angin berdasarkan sifat magnetik kutub bumi. Arah mata angin utama yang bisa ditentukan adalah N (*north*=utara), S (*south*=selatan), E (*east*= timur) dan W (*west*= barat), serta arah mata angin lainnya yaitu NE (*north east*= timur laut), SE (*south east*= tenggara), SW (*south west*= barat daya) dan NW (*north west*=barat laut). Jenis kompas yang umum digunakan adalah kompas *sylda*, kompas orientasi dan kompas bidik atau prisma.
- b. Altimeter adalah alat untuk menentukan ketinggian suatu tempat berdasarkan perbedaan tekanan udara.
- c. Peta adalah gambaran sebagian atau seluruh permukaan bumi dalam bentuk dua dimensi dengan perbandingan skala tertentu. Jenis-jenis peta terdiri dari peta teknis, peta topografi dan peta ikhtisar atau geografi atau wilayah.
- d. GPS (*Global Positioning System*) adalah sistem radio-navigasi global yang terdiri dari beberapa satelit dan stasiun bumi. Fungsinya adalah menentukan lokasi, navigasi (menentukan satu lokasi menuju lokasi lain), *tracking* (memonitor pergerakan seseorang atau benda), membuat peta diseluruh permukaan bumi dan menentukan waktu yang tepat di tempat manapun.

